

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

MARTES 6 DE FEBRERO DE 1810.

ALEMANIA.

Viena 18 de Noviembre.

Conforme á las últimas noticias de Bucharest ya estan en Varna los rusos sobre el Mar-negro, á 40 millas alemanas de Constantinopla, y hay toda la apariencia de que conquistarán la Bulgaria toda en esta campaña.

Del mismo lugar 29 de idem.

Los Magistrados dieron ayer á los oficiales de guarnicion una gran comida de mas de 300 cubiertos en la sala de Apolo. El Conde de Urbina y el Arzobispo, con otras muchas personas de distincion, asistieron á ella.

ESPAÑA.

Manresa 25 de Diciembre.

Los habitantes de Olot estuvieron todo el dia de antes de ayer en armas, por hallarse el enemigo á dos leguas y media de aquella villa; y el 24 salió de Vich el escuadron de Numancia que va para su defensa. Al mismo tiempo que la Junta superior de este Principado, juntamente con el congreso provincial, decretaron el empréstito de dos millones de pesos fuertes para defensa de la Patria, determinaron tambien el modo de reintegrar á los capitalistas; para cuyo fin impusieron una media décima sobre todos los frutos, lucros y rentas, exceptuando solamente el sueldo de los militares, y la pendiente cosecha de la aceytuna. Las comisiones nombradas por las Juntas de las comarcas repartieron la quóta de media décima por todos los comercian-

tes y propietarios conforme á sus lucros; recibieron las quótas, y harán los reembolsos por orden de la Junta superior en los quatro plazos asignados. La media décima ó veintena sobre el comercio, rentas y sueldos, se pagarán en dos plazos, que serán en el 1.º de Marzo y 1.º de Setiembre. El de los frutos principiará en 1.º de Marzo á proporcion que se fueren venciendo las producciones; y se pagará como es costumbre hacerse con el diezmo, pero antes de este, para que asi queden los que reciben el diezmo comprendidos en la paga de la veintena. Á los acreedores se pagarán sus empréstitos prefiriendo los primeros que entregaren.

Del mismo lugar 26 de idem.

El coronel D. Juan Clarós en fecha de 21 del corriente dió parte á la Junta superior de Cataluña, de Castellfollit, del encuentro que en el dia antecedente tuvo con el enemigo, el qual con 200 infantes y algunos caballos habia salido de Bascara y se habia apostado en la altura de Angel de Pontós. Con esta noticia salió Clarós de Espinavesa, y formó su gente en un bosque inmediato al pueblo de Pontós, y mandó otra partida de 700 hombres para que se apostase en la Olivera del Bon junto al camino real: otra partida marchó á desalojar el enemigo de la altura referida de Angel de Pontós, lo que consiguió con bastante facilidad, y quedó en la dicha posicion. Habria sido muy costosa al enemigo la retirada si no le hubieran socorrido algunos infantes y caballos que salieron de Bascara, con cuyo auxilio meditó recuperar la altura; mas por fin tuvo que huir desordenadamente, y fué perseguido hasta cerca de Bascara, cuyo fuego los protegió. Clarós mandó entonces soltar la barca del rio, dexando inhabilitados los instrumentos de que los franceses se valian para su uso. Á pesar de haber procurado el enemigo retirar sus muertos y heridos, encontráronse en el campo de batalla 4 cadáveres y un caballo. Nosotros tuvimos 5 muertos y 12 heridos, 3 de ellos gravemente. En aquella noche salieron de Gerona 2500 infantes con la caballería correspondiente, y se dirigieron para

la villa de Bannolas, observándose por allí algunos cohetes; lo que obligó á Clarós, que se había retirado á Espinavesa, á redoblar su vigilancia; y sabiendo que igualmente habían salido de Gerona para Bascara de dos para tres mil hombres, y que los de Bannolas habían ocupado el punto de Besaló, tuvo que abandonar su posición, lo que executó con el mayor orden, dexando encendidas varias hogueras por la parte de Crespia, de donde marchó para Colsacreu, y de allí para Castellfollit, á fin de cubrir la villa de Olot, y de auxiliar á los comandantes Rovira y Torrá si el enemigo intentase sorprenderlos. (*Gazeta de Cataluña.*)

D. Ramon Torrá escribe de Llerena lo siguiente.—“Acabamos de tener una acción muy reñida y favorable. Ayer nos atacaron los franceses: el fuego comenzó á las 7 de la mañana y acabó á las 6 de la noche: conseguimos ponerlos entre dos fuegos, y hacerles perder 600 hombres: 120 quedaron en el campo, 13 fueron aprisionados, y los mas heridos. Nosotros tuvimos 2 muertos y 6 heridos. En razon de no tener un cartucho, y de estar interceptado el camino de Olot, dexamos la vereda de Francia y vamos á unirnos con Clarós para salvar la villa de Olot, y hacerlos con municiones.

Habiéndose impreso en Londres unas cartas de Portugal y de España durante la marcha de las tropas británicas á las órdenes de Sir John Moore; y conteniendo dichas cartas algunos puntos importantes, transcribimos la siguiente observacion, por ser bastante oportuna y digna de una atención especial. Habla el autor de la poca defensa que tienen los soldados de acaballo ingleses relativamente á los franceses; y esto puede ser aplicable á los nuestros. Copiaremos las propias palabras del texto.

“Muchos de nuestros valerosos camaradas que han experimentado el golpe de la espada francesa fueron heridos en la cabeza, lo que es procedido de la poca defensa que

trae consigo la presente forma de nuestros sombreros y gorras. Esta circunstancia muestra la necesidad de mudar en campaña la moda actual de dichas gorras ó sombreros, por los capacetes ó morriones de menos ornato pero de mas utilidad de nuestros enemigos.

„Sus morriones son leves, excelentemente propios para defender la cabeza, y al mismo tiempo elegantes. Tienen unas cadenas de laton que descenden hasta debaxo de la barba, y protegen las orejas y las partes laterales de la cara de un golpe de sable horizontal. Aquellos dos regimientos franceses que tienen gorras enteramente semejantes á las nuestras, son circuladas por adentro con una argolla de fierro, y le caen de los lados de las orejas dos chapas fuertes. Aun con estos pedazos accesorios su peso no excede al de las pieles ú ornatos que incomodan las cabezas de tantos de nuestros soldados. Verdaderamente que estas gorras de oso, siendo construidas en parte de carton embeben gran cantidad de humedad en el tiempo de las grandes lluvias de este pais, y vienen asi á quedar insoportablemente pesadas y desagradables, al mismo tiempo que no defienden nada al soldado. En todos tiempos pueden quitarse hasta el casco con la mayor facilidad.”

Donativos para el regimiento del coronel D. Pablo Morillo.

D. Agustin Pita, Administrador de rentas unidas del partido del Foxo, ademas de haber puesto voluntariamente dos hijos en el ejército, y dado 2 escopetas de calibre de fusil, remitió al Sr. Administrador de rentas de esta ciudad y provincia 200 reales.

D. Antonio Varela, veredero, idem 40.

D. Josef do Valo 30 idem.

D. Josef Fernandez 30 idem.

D. Antonio Pedreyra Administrador de Mellid 160.

D. Pedro Julias, que lo es de Montes, 100.

En el despacho de este periódico se vende un papel que contiene dos Proclamas esparcidas en Francia llenas de entusiasmo contra la tiranía, las mismas que se publicaron por extraordinario en la gazeta del comercio de Cadiz.